

Tras promesa de Ecopetrol, descartan déficit de propano

Según Gasnova, gremio del gas licuado del petróleo, los agentes privados siguen listos para tapar cualquier hueco en el abastecimiento local.

Luego de que el año pasado el Gobierno decidiera decretar un racionamiento de gas propano porque Ecopetrol redujo su oferta para el primer semestre del 2019, situación que se ha mitigado con importaciones por parte de los agentes del llamado Consorcio G5 (Insa, Vidagás, Chilco, Montagás y Rayogás-Almagas), la Asociación Colombiana del GLP (Gasnova) aseguró que desde el segundo semestre el panorama será más alentador desde julio.

Un documento de análisis de este gremio señala que luego de que en febrero Ecopetrol ratificara en el Comité de Abastecimiento de GLP, realizado en el Ministerio de Minas y Energía, la entrada en operación del nuevo proyecto de Ecopetrol en Cupiagua, Casanare, en el segundo semestre de 2019 bajará la presión y serán menores los volúmenes de importación de este energético, usado principalmente en las regiones en las que no llegan las redes de gas natural domiciliario.

“Esta nueva fuente adicional a la oferta nacional 15.000 toneladas mes de producto que garantizarán el abastecimiento de GLP en el corto plazo, durante el cual se tendrán excedentes de oferta nacional”, aseguró el gremio.

Y agrega que el país tendrá suficiente oferta gracias a la entrada en operación de dicho proyecto de la petrolera de mayoría estatal, las importaciones del consorcio G5 y la gestión de los inventarios de las empresas distribuidoras. Y es que, según el documento técnico, contra-

1.500

toneladas mensuales

ESTE ES EL VALOR DE LA OFERTA NO REGULADA, CIFRA QUE PUEDE AFECTAR EL DÉFICIT MENSUAL.

rio al desabastecimiento que se esperaba, dichas compras en el exterior han sido de nuevo claves en el aseguramiento del producto para la demanda nacional, mediante la importación de hasta 7.734 toneladas en febrero pasado.

Como se recuerda, a finales del 2018 la declaración de producción de Ecopetrol de nuevo no se ajustó con sus valores reales de oferta, principalmente en la fuente de Barrancabermeja, ya que este complejo bajó producción de GLP porque subió la producción de otros combustibles, principalmente gasolina y diésel limpios, en desarrollo del cumplimiento de la senda de mejoramiento de calidad de los combustibles trazada en un documento Conpes de 2018.

Tareas pendientes

Sin embargo, Gasnova recalca que del balance para el 2018 se concluyó que toda-

vía falta un esfuerzo importante por asegurar las cifras de oferta nacional, ya que, como primera medida, es clave conocer las cifras de la oferta no regulada, las cuales se estiman en 1.500 toneladas promedio mes, las cuales podrían estar afectando notablemente el déficit mensual y por ende las necesidades de importación.

“El Ministerio de Minas y Energía ya está tomando cartas en el asunto con la última modificación a la resolución de declaración de producción, la cual dejó en firme la obligación de reportar propano, butano o cualquiera de sus mezclas para mejorar el reporte realizado por las empresas”, explicó la agremiación.

Asimismo, el gremio del GLP alertó sobre la necesidad de hacer seguimiento a la calidad de la información reportada por los agentes al Sistema Único de Información (SUI), buscando hacer seguimiento a las cifras y su consistencia.

“Se destaca la distorsión que se presenta a partir del mes de noviembre, dado que se presenta una alta reducción en ventas en varias de las empresas y la omisión de reporte se incrementa notablemente, alcanzando las 1.000 toneladas mes”, advierte el documento, que agrega que presuntamente las empresas tienden a inflar el reporte de sus ventas para acceder a más producto nacional, y en segundo lugar, después de octubre incumplen con su reporte obligatorio de ventas al no tenerse en cuenta los meses posteriores en el cálculo de la asignación de producto.